

On connaît les Maldives et leurs 1 196 îles, un nombre bien faible comparé aux... 7 107 que compte l'archipel des Philippines ! Mais seule une centaine est habitée. Et onze d'entre elles représentent 94 % de la superficie totale du pays. Les Visayas, nom évocateur de belles plongées, comprennent 6 des 11 îles principales : Cebu, Négros, Panay, Bohol, Leyte et Samar. Patrick Ragot revient de Cebu, la rétiné encore brillante de rencontres magnifiques. Reportage.



# CEBU

## LA PERLE DES VISAYAS

L'histoire des Philippines a été marquée par la présence des Espagnols durant 300 ans, faisant du pays une nation chrétienne. Les Américains prendront la relève et resteront une centaine d'années laissant comme héritage les fameuses "Jeepney" que nous voyons dans toutes les villes. Ce sont d'anciennes Jeep reconverties en moyen de transport en commun après avoir été décorées de façon pour le moins excentrique ! Durant la Deuxième Guerre mondiale les Japonais bombardèrent la base américaine située au centre de l'île de Luçon, laissant de nombreuses épaves au fond de l'océan pour le grand plaisir des plongeurs.

### Un carnaval sur fond d'émeraude

Du ciel, les îles des Philippines apparaissent tels d'énormes confettis d'émeraude, certains bordés de plages de sable blanc, d'autres tombant à pic dans les profondeurs de l'océan. Comme une vie entière de plongeur ne suffirait pas à en faire le tour, il faut faire un choix. Nous partons donc plonger à Cebu (Visayas). Après quelque 15 heures de vol, nous atterrissons à l'aéroport de Cebu-Mactan. Notre point de chute est Moalboal, petit village de pêcheurs au sud ouest de l'île. Après deux heures et demi de route dans des paysages grandioses, nous atteignons Sampa-

guita Resort: 17 bungalows au bout d'un chemin chaotique, disséminés au milieu des cocotiers, surplombent la mer. La fatigue s'estompe et les palmes frétilent dans nos sacs telles un banc de sardines ! Après une nuit de sommeil (perturbé par le chant des coqs et les mialements des chats...) et un petit-déjeuner copieux, nous faisons la connaissance de nos guides: René, Mario, Alejo et rejoignons les bangkas (barques traditionnelles à deux balanciers): *El Soriso d'Oriente 1, 2 et 3*. Drôles de noms. Moi qui pensais que les Philippines avaient été colonisées par les Espagnols ! C'était sans compter sur Sergio, le propriétaire italien...

JANVIER-FÉVRIER 2008 - N° 216 SUBAQUA



### Une trentaine de sites variés

Autour de Moalboal on compte une trentaine de sites de plongée, situés entre 5 et 25 minutes de navigation de Sampaguita. Les sites les plus connus sont Kasai, Dolphin House, White Beach et Pescador Island. Nous commençons notre découverte par une plongée à White Beach. On ne soupçonne pas le superbe tombant qui borde cette grande plage de sable fin: d'immenses gorgones rouges, jaunes tous polypes ouverts dans le courant se découpent du fond bleu, de superbes alcyonaires d'un mauve éclatant complètent le tableau, des crinoïdes blanches, noires, jaunes apportent leur touche de couleur. À l'intérieur de leurs beaux panaches se cachent les crevettes et les galathées: dans la crinoïde blanche et jaune, la galathée jaune rayée de blanc, dans la noire, la galathée noire rayée de blanc... le mimétisme poussé à l'extrême. Crabes, gobies des alcyonaires, crevettes, anémones et leurs poissons clowns compléteront le spectacle. Nous terminerons notre plongée sur un superbe platier. À la remontée sur le bateau, mes camarades de plongée s'interrogent que nous restera-t-il à découvrir demain ?

Notre deuxième plongée, René Point, sera très différente: du sable, encore du sable et rien que du sable ! Mais que de vie et que de choses à découvrir. Le regard aiguisé de nos guides armés d'une tige métallique pour mieux attirer notre attention, nous aidera à découvrir toutes ces petites choses qui font la joie des photographes: nudibranches, anguilles des sables et leur regard malicieux, pégasus, anguilles serpents... 100 minutes de bonheur dans 6 mètres d'eau.

Pas encore "saturés", nous repartirons après un intervalle surface raisonnable, pour une plongée "sunset" sur le House Reef. La règle est stricte: pas d'immersion après 18h30, mais on ne nous a pas précisé l'heure de retour. Il ne faut jamais dire cela à des photographes... surtout en numérique ! La mise à l'eau se fait au bout de la jetée, bien pratique et indispensable à marée basse. Après une cinquantaine de mètres de sable parsemé d'étoiles à cornes, d'oursins, nous croisons des poissons rasoirs, un *dendrodoris tuberculosa* de taille respectable, une danseuse espagnole, quelques nudibranches, des anémones habitées par des crevettes et des crabes porcelaine et nous finirons

